

Le Canada avait déjà mis en branle, au moment où le gouvernement Allende prenait le pouvoir en 1970, deux projets relatifs aux télécommunications et à l'éducation administrés par la Banque interaméricaine de développement et représentant un engagement de \$8,600,000. Les déboursés pour ces projets se chiffrent comme il suit:

1968-1969	\$ 152,490
1969-1970	\$ 537,632
1970-1971	\$2,356,659
1971-1972	\$ 741,379
1972-1973 (estimatif)	\$2,069,900.

En septembre 1972, un projet d'aide technique bilatéral représentant un investissement de 87,000 dollars dans les secteurs des mines et de la métallurgie était approuvé par l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et mis en train.

Certains organismes canadiens non gouvernementaux ont aussi réalisé des projets privés financés en partie par l'ACDI. En 1972-1973 ces projets représentaient environ \$375,000.

De plus, des apports canadiens à un certain nombre d'organismes multilatéraux comprenant la Banque mondiale, la Banque interaméricaine de développement et le Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) ont été mis à la disposition du Chili pendant le mandat du gouvernement Allende.

En ce qui concerne le commerce, les exportations du Canada vers le Chili sont passées de \$22,800,000. en 1969 à \$10,100,000. en 1972, mais elles ont ensuite augmenté de façon significative pour atteindre \$13,200,000. au cours des six premiers mois de 1973. Les importations du Chili au Canada ont augmenté, même si ce n'est pas d'une façon soutenue, pendant cette même période, passant de \$3,300,000. en 1969 à \$2,800,000 en 1970, à \$9,300,000 en 1971, puis à \$6,500,000. en 1972 et enfin à \$19,600,000. au cours des six premiers mois de 1973.

Il faudrait peut-être ajouter qu'au cours du mandat du gouvernement Allende, mon ministère a organisé des visites de journalistes chiliens et a assuré un programme annuel de dons de livres à l'Université du Chili, programme qui se poursuivra. Le Ministère a aussi prévu pour cette année, en collaboration avec le Conseil des Arts, un don spécial de livres canadiens, en anglais et en français, qui seront distribués par notre ambassade à des institutions d'enseignement et à des organismes culturels du Chili.

Les faits que je viens de mentionner établissent clairement que les relations commerciales, économiques et culturelles du Canada avec le Chili au cours du mandat du gouvernement Allende ont été maintenues aux niveaux antérieurs et que, dans certains domaines, elles se sont même intensifiées.